
 

 

 

 ４月６日（木）、平成２９年度南が丘小学校入学式が行われ、１５名の新１年生が、南が丘小学校の仲間入りをしまし

た。 

 式の中で学校長より、「『おはようございます』の挨拶 

は、自分も相手も気持ちがよい」こと、「いろいろなこ 

とができるようになると嬉しい。ですから『進んで勉強 

してほしい』」ことの２点について新入生にお話があり 

ました。 

 また児童会長の佐藤由莉奈さんは、 

「『１年生もすぐに全校のみんなと仲良 

くなれる』ことや『２～６年生が１年 

生のお手本となる行動をとり、学校全 

体が一つに、思いやりの心をもって協 

力していきましょう』」と歓迎のことばを述べました。 

 また、２～６年生の児童も、お兄さん、お姉さんとし 

て、しっかりとした姿勢で入学式に臨んでいました。 

およそ３０分の入学式でしたが、１年生も最後まで姿 

勢を崩さず、小学校の１日目のスタートを切ることがで 

きました。 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『お互いに支えあって』 
校 長  木 村 英 明 

 平成２９年度がスタートして１カ月程が経過しました。子どもたちは、新しい学年の教室でそ

れぞれに頑張っています。１年生もかなり小学校生活に慣れてきたようです。 

さて、本校は今年度も「学校力向上総合実践事業実践指定校」としての活動を進めていきます。 

その中で各ご家庭とも連携した取組を進めていきたいと考えております。例えば生活リズムチェ

ック等の取組の成果や難しさという点も交流できればと考えておりますので宜しくお願いいたし

ます。 

 

 ところで、この１カ月で南が丘小学校の保護者の皆様に学校が支えていただいていると感じた

場面が２回ありました。その１回目は４月１８日のことでした。この日は登校時には暴風雨の荒

天でした。私も児童の安全を考え、歩道橋付近に立っていましたが、普段よりは子どもの歩く姿

が明らかに少なかったのです。始業寸前に学校に戻ると、特別に用事のある児童以外は登校して

いるとのこと。また、問い合わせの電話も１本もなかったとのこと。その二つの情報から、学校

の判断に対して各保護者の方々が児童の登校に力を貸してくださったのだと理解しました。 

 

 ２回目の話は翌１９日のことです。この日は第１回目の参観日でした。 

 これは今回だけの話ではないのですが、南が丘小学校の保護者の方の参 

観態度というのは、教室や廊下で話したりしないで、しっかりと授業を観 

てくださるというのが私の率直な思いです。実は学校関係者の中では１０ 

年以上前から保護者の方の参観マナーが話題に上るようになってきました。 

授業中の私語、中にはガムを噛んでの参観という話もあります。 

その中で南が丘小学校の保護者の皆様は授業中の私語も殆どなく教室の 

後ろで静かに授業を支えてくださっている感じを受けます。 

 

 私は以前、山村留学制度を実施していた学校に勤務していました。その学校では愛知県等の他

府県に住む保護者の方と対面できるのが一年に４回程度でした。あとはメールや封書などでのや

りとりでした。HP やブログの更新もこまめにしましたが、保護者の方と直接お会いしながら子

どもの成長を確認し合うことができないというのは不安がありました。でも、南が丘小学校では

こうしてダイレクトに支えていただいていることを実感することができます。あるいは逆に学校

の取組も肌で理解していただく場面もあろうかと思います。今後とも相互に支えあって、子ども

の「確かな学力」「たくましい体」「豊かな心」のバランスのとれた成長に向き合っていくことが

できるのなら、これほど心強いことはありません。どうか今年一年宜しくお願いします。 

 

 

【本年度の重点目標】 

『深く考え、ていねいに伝え合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔学び合い！〕〔習慣！〕 
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全校を代表して、児童会長が、歓迎のことばを述べました。 

２～６年生は、「手を組んで」を歌い、全員で、新入生を祝福しました。 
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４月７日（金）、１年生の教室では、担任の鈴

木尚子先生と一緒に、「自己紹介」や「ロッカ

ー」、「下駄箱」、「トイレ」の使い方の勉強をし

ました。 

  

 

  

たくさんの笑顔の中で、しっかりと小学校の

ことを学んでいました。 

 

 

４月１１日（火）より１年生の給 

食がスタートしました。 

 その時の様子について、１年生の 

学級通信に次のように綴られており 

ました。 

   エプロンをつけたり、自分の給食を運んだりするのも、とても上手で

した。給食を見学に来た校長先生は、「みんな静かに食べてえらいね！」

とほめてくださいました。手伝いに来てくれた先生方は「みんなよく食

べたね」とまたまたほめてくれました。担任ですが客観的に見ても、初

めてにしては、みんな言われたことを守って、しっかりとできていたと

思います。嫌いなものでも一口は食べていましたし、おかわりする子も

たくさんいました。一番うれしかったことは、みんな笑顔で「おいしい」

「おいしい」と言って食べてくれたことです。 

 

  
 

 

 ４月６日（木）、平成２９年度南が丘小学校前期始業式が行われました。全校児童８３名、２３名の教職員で１年

間スタートしました。 

（今年度の教職員、学級担任は、第１号の「かけはし」でお知らせしております。） 

 始業式では、学校長より「君が生まれた時」という髙木あきこさんの詩が紹介され、みんな一人一人が大切な存在

であることが話されました。また、全校のリーダーである６年生の背中を見ながら、みんな頑張っ 

てほしいというメッセージが贈られました。 

 その後の、子ども達が心待ちにしていた担任発表では、担任の先生の名前が読み上げられると、 

歓声が聞こえるなど、新しい生活に、子どもたちの期待の高さも伺うことができました。 

 今年度、南が丘小学校では、重点教育目標「深く考え、ていねいに伝え合う子どもの育成」に向 

けて、取組をしてまいります。 



 

 

 

 全国学力学習状況調査が４月１８日（火）に行われ、６年生１７名が参加しまし

た。今回は、国語、算数、生活習慣や学習環境等について調査が行われました。 

 

 

 

 

 

  

今回の調査結果を受けて、より詳細な分析を行い、南が丘小学校 

の取組に対する成果と課題を明らかにし、課題解決に向けた改善を 

行っていきます。本校の成果と課題及び取組については、後ほど、 

学校だより等を通じて、お知らせいたします。 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 ４月１９日（水）に今年度最初の一斉参観日が行われました。多くの保護者の皆

様にご参観いただき、ありがとうございました。 

１年生は、入学しておよそ２週間。おうちの人の前で、いつも以上に緊張しなが

らの授業参観でした。 

授業後には、全体懇談会で今年度の学校の取組等の説明を行いました。またその 

後、学級懇談会を行い、今年度の学級役員等が決定いたしました。 

  

１年生 道徳「だいすき 

だんしゃくくん」 

２年生 国語「えいっ」（音

読発表会） 

３年生 国語「漢字の学

習」 

４年生 道徳「みんなちが

ってみんないい」 

５年生 音楽「レッツ テ

イク ア チャンス」 
６年生 社会「国づくりの

歩み」 

【調査の目的】 

○義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から，全国的な児童生徒の学力

や学習状況の把握・分析し，教育施策の成果と課題を検証し，その改善を図る。 

○学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てる。 

○上記の取組を通じて，教育に関する継続的な検証改善サイクルを確立する。 

 

 

 

 前期学級役員・児童会三役・各委員会の認証式が行われ、児童会会

長、各学級委員長（３年生以上）、各委員会 

委員長に、認証書が学校長より渡されまし 

た。その後、「当たり前のことを当たり前に 

できるように」等、前期の抱負をそれぞれ 

が述べてくれました。南が丘小学校をより 

楽しく、全校児童が協力し合える学校にし 

たいという決意を感じることができました。 

 その後、前期、児童総会が行われました。 

             各委員会の前期の活動に対して、「学校を

きれいにするためのごみ拾いがとてもいい

（児童会）」や、「学校に関するクイズをや

ってほしい（放送委員会）」等、たくさんの

要望や意見が出されました。 

             最後に学校長からは、「もし何かを決める 

のに迷ったときに、自分のことではなく、相手のことをしっかりと考 

えられるようになったときに、自分自身の成長を感じることができる」 

というお話がありました。 

 児童会や委員活動の目的を再確認できた児童総会となりました。 

  

 

  

校長先生から、認証書が

手渡されました。 

 

 

 

 江差中学校区の３校（江差中学校、江差小学校、南が丘小学校）

では、トライアングルサポートと称して、様々な小中連携の取組

を行っています。 

 スマートフォンやゲーム機などインターネットに接続できる

機器を持つ子どもたちが増えてきています。このことからトライ

アングルサポートでは、「生活習慣の乱れ」や「ネット依存」、「個

人情報の流出」、「安易な書き込み等によるトラブル」等の危険性

から子ども達を守り、望ましい生活習慣の定着を目指し、次の２

つのルールを考え、取組を開始しました。 

 スマホやゲーム機器などの電子メディアについて 

〇決められた時間に保護者に預ける。 

（午後９時～） 

〇使用時間帯・使用時間を決める。 
  

また、南が丘小学校には、独自の「南小ネットトラブル三か条」

もあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 子ども達の望ましい生活習慣を身に付けるためには、保護者の

皆様のご理解とご協力が必要となります。どうぞよろしくお願い

いたします。 

～南小ネットトラブル三か条～ 
①スマホや携帯等（ＤＳ等通信型ゲーム機を含む）を持たせる場合は，

必ずルールや約束を決め，守れないときは使用を制限する。 

②夜９時以降は，目の届く場所に置かせるなど，保護者が預かるように

する。 

③有害サイトを制限するフィルタリングサービスを必ず受ける。 

 （※ペアレンタルコントロールも積極的に活用しましょう。） 

 

 

 学校だより「かけはし」第１号でもお知らせいたしましたが、４月

１２日（水）に集団下校訓練を実施しました。昨年度と若干の変更を

加え、同じ方向に帰る子ども達が一緒に、できるだけ大きな道を通っ

て下校できるようにしました。また当日は、「子ども１１０番」の家も

確認しながら、集団下校を実施しました。 

  

 

 ４月１８日（火）、猛烈に発達した低気圧により、東よりの風が強く

吹きました。江差町内の小中学校は、平常どおりの授業を行いました

が、檜山管内でも臨時休校となった学校もありました。登校時は、数

箇所に教職員が立ち、子ども達の安全確保を行いま 

した。また、下校時は、集団下校を実施しました。 

 

 

 諸事情により登下校時に車で送り迎えするときに 

は、次の点についてご協力をお願いします。 

 【登校時】 
  ○児童玄関付近へ車を入れることは、歩いて登校する児童の安全

面からも大変危険です。学校の門から中に入れることなく、町

道で、子ども達を降ろすようにお願いします。（特別な事情等が

ある場合は、担任まで連絡ください） 

 【下校時】 
  ○子ども達が確実に迎えの保護者等の車に乗ったかどうか、学校

でも把握したいと考えます。迎えに来たときには、玄関前の駐

車上等に車を止め、お手数ですが、玄関まで子どもを迎えに来

てください。学校で、引渡しを確認いたします。 

 

 

 

 北海道教育委員会より、受動喫煙による健康への悪影響の排除

及び児童の喫煙防止教育を進める上での取組と 

して、学校敷地内全面禁煙の通知がありました。 

 江差町教育委員会においても北海道教育委員 

会と同様の考えを示し、学校における全面禁煙 

の実施・徹底を図ることとなりました。学校敷 

地内全面禁煙については、次のようになります。 

 

 平成２９年５月より 

 ○駐車場・グラウンドも含む南が丘小学校の敷地

内は、全面禁煙となります。 

 ＊運動会、学習発表会につきましては、平成３０年度より完全

実施とします。今年度につきましては、昨年

度と同様に喫煙場所を設置します。そちら

での喫煙にご協力お願いします。 

   （町内すべての小中学校での実施となります。） 

 

 

ゴールデンウィークです。江差町でも観光客が多く訪れ、交通 

量も増えることから交通事故に十分注意し、ケガのない楽しい休 

みを過ごしてください。また、不審者にも気を付け、帰宅時刻等 

をしっかりと守るよう、ご家庭での声がけもよろしくお願いします。 


